

LA UNION REPUBLICANA

Semidiario político y de Intereses Generales

Director: VICTOR FERNANDEZ G.

AÑO I

San José, viernes 29 de diciembre de 1905

NUM. 6

FIESTAS DE 1905 - 1906

Espléndido y variado surtido en zapatillas de fantasía, colores de moda, en cabritillas finísimas, y ejecución elegante. Acudid antes que se agoten. Envíos libres de gastos



ARTAVIA

Al lado de Mr. Laporte — Avenida Central
Dirección por correo: Apartado 179

CERVECERIA TRAUBE

LAGER BIER

Cerveza Negra Marca Estrella

BEST STOUT PORTER

Línea de vapores de Elders & Fyffes
(Shipping) Limited

A los exportadores de café

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la Línea de Vapores de ELDERS & FYFFES (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos Vapores Zent, Pacuare y Nicoya están ya en servicio, y así como los demás de esta Línea, hacen la travesía directa entre Limón, Costa Rica y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la LÍNEA IDEAL para los exportadores de café, y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.

R. J. Schweppe, — Agente.

Limón, Costa Rica.

MAURO R. FERNANDEZ

— Médico y Cirujano —

Despacha de 12 m. á 3 p. m., en su oficina calle 4a. Sur
— frente al Banco de Costa Rica —

TIENDA DE NOVEDADES

DE

MANUEL ROMERO

Han llegado últimamente nuevos artículos de lujo y de utilidad. Esta tienda sigue distinguiéndose por su antiguo lema: LO BUENO Y LO ÚTIL, UNIDO Á LO ELEGANTE; y sostiene su sistema de precios moderados siendo los más bajos de plaza, en relación con la calidad de los artículos que expende.

LA UNION REPUBLICANA

Semidiario político y de Intereses Generales

Director:

Victor Fernández G.

Administrador:

Augusto Gallardo

Agente General:

Leonidas Poveda

OFICINA:

AVENIDA CENTRAL O. Nº 445

Contiguo al despacho del Dr. Friis

AVISO

La Directiva Central del Partido Republicano Independiente excita á todos sus correligionarios para que, durante los días de las fiestas cívicas de esta capital, prescindan de toda discusión y manifestación política y que, observen el mayor orden y compostura.

25 de diciembre de 1905.

El Secretario,

Adán Saborío

SE EQUIVOCAN

Los tres bandos se entienden perfectamente.

Ellos saben que están unidos mediante principios é ideas, y ven con luz meridiana, que el desquiciamiento, la ruptura y aun la frialdad, hundirían para siempre al pueblo costarricense.

Saben que los hombres pasan y las ideas quedan, y entienden muy bien que sus jefes, cualquiera que sea la solución que se dé, tomarán participio directo en la cosa pública, llevando cada cual el contingente de sus luces.

Ellos comprenden que uno solo de los abanderados ha de ser el Presidente, y no están dispuestos á exhibirse con tristeza, con miseria, como idiotas.

Los electores, los hombres sobresalientes de nuestras filas, darán su voto, en general, á uno solo de los escogidos por el pueblo, haciendo á un lado el amor propio, las simpatías y el cariño.

Cualquiera de ellos que sea el designado, es entendido que los otros irán á cooperar con él, en bien de la Patria que tanto quieren.

Pensar de otro modo, sería menoscabo de patriotismo, ambición expúrea, propósito torcido; y para

dicha del país son todos los nuestros, hombres levantados, patriotas de á deveras, que buscan tan solo orden, paz y progreso.

Se trabaja para dividir, pero estamos listos, atentos, disciplinados, con el arma del buen juicio al brazo, y dispuestos á todo sacrificio.

Quiere el Partido Republicano mostrar de esta vez cuanto vale un Gobierno de ley, nacido de abajo para arriba, sin odios, sin pretensiones, libre de venganzas, de trabajo asiduo, enemigo jurado del vicio en todas sus manifestaciones, cuidadoso de su crédito, y logrará su intento en no lejano día.

¡Bien por los ciudadanos escogidos, que saben apreciar los esfuerzos de sus adeptos: ninguno de ellos será óbice para el triunfo de la Unión!

¡Bien por los electores de ese gran Partido: ninguno de ellos discrepará.

La Unión Republicana

III

La campaña silenciosa que actualmente se libra entre Costa Rica y el cletismo, no es menos importante que la Campaña Nacional contra el filibusterismo—en la cual se puso á prueba el valor y el denuedo de los costarricenses—ni es diferente de aquella, ni será de menos trascendencia. Porque en realidad la actual lucha se está librando contra una especie de filibusterismo que si no es nueva en nuestro país, nunca como ahora había sido la amenaza inminente de nuestra autonomía y de nuestra libertad.

El cletismo, con su sed de empréstitos; el cletismo, con su vanidad siempre descomedida; el cletismo con su pretensión incommensurable de ser él el único; el cletismo con sus contratos onerosos, con su matemática personalista; el cletismo con su tren de empleados; el cletismo con su asco al pueblo que trabaja y que produce; el cletismo, en fin con su cariño á su persona y á las comodidades suyas y á su bienestar personal y con su ningún cariño á nuestro país; el cletismo es una amenaza tanto ó más grave que lo fué la del otro filibustero, el que traía á su cabeza á Walker. Este empleaba la fuerza y se presentaba tal y como él era; el otro, el moderno, además de la fuerza, emplea la artimaña, el engaño, la intriga; vive en palacio y desde ahí dispara contra las multitudes y contra su libertad. Desde el palacio dirige las operaciones y desde el palacio logra arrebatarse el electoral de Alajuela y de Cartago á Soto, la del Guanacaste, del Naranjo, etc. etc., á Fernández, la de

otros pueblos á Zúñiga, y así con-
siga, desde el palacio, sobreseguro,
que una candidatura que vive en
el desprestigio, que vive retirada
de las masas populares, que no
cuenta con simpatías en ninguna
parte, así consigue, decimos, que
esa candidatura cuente con una
electoral cuasi fabulosa, siendo así
que en lucha de igual á igual, en
lucha de derecho, en lucha de nú-
mero, habría muerto de consunción.

Si al cletismo no le importaron
los medios por llegar al fin que se
proponía; si al cletismo no le im-
portó la forma única en que él podía
hacerse de electores; si al cletismo
no le importó hacer burla sangrien-
ta de nuestros derechos y de nues-
tra dignidad de ciudadanos; si al
cletismo no sólo no le repugnó el
auxilio de las armas, sino que fué
en busca de la fuerza, único aliado
que podía servirle; si al cletismo
no le dolió ver muertas las liberta-
des de los costarricenses—reatadas
á la voluntad de unos cuantos sico-
fantas de espada y de mando. Si
todo eso aceptó é hizo el cletismo
cuando quería captarse simpatías
y ganar popularidad, qué podemos
esperar que diciera si él llegara á ser
el depositario de los destinos del
país? Qué nos quedaría que ver el
día que él llegara á ser de dere-
cho—pues de hecho ya lo conocemos—
el gobernante del ciudadano
costarricense?

Todos lo sabemos: un gobierno
de fuerza, un gobierno de emprés-
titos, un gobierno de contratos, un
gobierno sin leyes, sin cortapisas,
sin más voluntad que la voluntad
de don Cleto; sin más constitución
que la voluntad de don Cleto, sin
más horizontes que los que don
Cleto quisiera dejarnos; un gobier-
no, en fin, cuya mano fuerte sería
la mano autoritaria del candidato
impuesto.

Consecuencias: La soberanía de
la Nación, la libertad del ciudada-
no, la riqueza del país, todo cuanto
ahora es nuestro, todo aquello á
que tenemos derecho de que sea
nuestro, pasaría á manos de extra-
ños. Dígalo si no, el ya célebre
contrato Speyer y C^o, alma mater
del cletismo, ideal del cletismo, fin
del cletismo.

Si la Unión Republicana no fue-
ra un hecho, si no tuviéramos con-
fianza en los electores y en los Je-
fes de la Unión Republicana, de
una vez renunciaríamos á nuestro
derecho de ciudadanos de la Repú-
blica que se llama Costa Rica.

Que el cletismo no cesa en sus
intenciones desde un principio co-
nocidas de hacerse del Gobierno de
cualquier manera, nadie lo pone en
duda. El se ha dicho: por fas ó por
nefas, don Cleto será Presidente:
quíralo ó no el pueblo, permítalo
ó no la ley.

Ante amenaza tan rotundamente
hecha, ante peligro de tal magni-
tud, qué hacemos nosotros, los
defensores del derecho, los amigos
de la libertad, los que siempre
hemos estado abajo solamente por-
que no aceptamos las mofas indig-
nas que se han hecho á nuestra
dignidad de ciudadanos?

¿Qué hacemos los que nunca
hemos luchado animados por el es-
píritu de lucro, ni llevados por la
ambición desenfrenada, ni empu-

jados por pasión alguna que no
sea patriótica?

La respuesta es sólo una y muy
terminante: tenemos que unirnos
fraternalmente, tenemos que hacer
frente, en una sola fila al enemigo
astuto que nos tiende sus redes y
que se coloca tras la barricada de
los cuarteles.

Que nos arrebaten el triunfo,
que nos despojen de lo que es nues-
tro, pero que no puedan decir que
nos ganaron. Así se salva nuestro
honor y nuestra responsabilidad
ante la Historia.

AQUILES

La política

I

No solamente política es, trabajar
en el sentido de llevar al Solio Presi-
dencial á la persona que represente la
voluntad genuina del pueblo,—como
lo estamos haciendo—sino también po-
lítica es, y tal vez la de mayor impor-
tancia, el de investigar el porqué de
nuestra crítica situación económica

Cual más, cual menos, sentimos la
amargura de las consecuencias del ma-
lestar social. Los propietarios ricos,
porque su capital se ha reducido á la
cuarta parte, debido á la baja de la
propiedad raíz; los propietarios pobres,
porque no pueden vivir con el produc-
to de sus bienes; los adeudados, por la
misma razón, y porque sus créditos es-
tán cerrados en su mayor parte, y los
banqueros, porque en vista de lo que
pasa, temiendo perder su capital en
esta embroyada situación, no sacan to-
do el provecho posible de su dinero.
Tal estado indica una desorganización,
en lo económico, que produce grandes
y hondos sufrimientos al pueblo pobre;
y buscar las causas de ello para reme-
diarlas, política es.

En fin, política, es la ciencia del Es-
tado, y forma parte de esa ciencia la
Economía política; y como la Econo-
mía política trata de la producción de
la riqueza, que es justamente de lo que
hoy está exiguo el país, importa inves-
tigar en lo político las causas de esa
deficiencia; y por lo tanto, en nuestra
política no debe pasar desapercibida
esa importante parte. Primero la exis-
tencia, la vida, y después lo demás.

Alcanzan las deudas del Gobierno á
más de TREINTA Y CINCO MILLONES DE
COLONES; alcanzan las deudas hipote-
carias de nuestro pueblo, en un todo,
á una suma fabulosa con respecto á
nuestra diminuta población; nuestra
moneda circulante no pasa de TRES MI-
LLONES de colones; mientras que el
Gobierno aperece por los impuestos
OCHO MILLONES anuales, es decir, hace
entrar á las arcas nacionales, todo el
valor de la moneda tres veces al año,

Si el Gobierno quisiera pagar siquie-
ra los intereses, tendría que aumentar
los impuestos en DOS MILLONES de co-
lones, y ya el pueblo no puede sopor-
tar más cargas, pues está abrumado y
agotado bajo el peso de los enormes
impuestos existentes.

Si el Gobierno quisiera cancelar sus
deudas en treinta y cinco años, tendría
que comenzar pagando al menos TRES
MILLONES de colones al año; lo que
quiere decir, que habría que aumentar
los impuestos actuales, en tres millones
más, ó sea en todo, ONCE MILLONES de
colones. ¿Y podrá el pueblo soportar
semejante carga, ó pensará el Gobier-
no no cancelar nunca nuestras deudas?
En verdad, ese estado de cosas no es
nada satisfactorio. Desearíamos que los
señores candidatos á la Presidencia,
indicaran qué medios emplearían para
arreglar nuestra economía nacional, ca-
so que alguno de ellos llegara á ese al-
to puesto, para que los señores electo-
res, por ese medio, puedan juzgar con
entera certeza cuál es la persona más
propia para regir los intereses de la
patria.

Oportunamente presentaremos el
problema con datos más precisos, para
que los señores candidatos lo resuelvan.

AUGUSTO GALLARDO

ADAN SABORIO

ABOGADO Y NOTARIO
Despacha en el bufete del Lic. don Luis
Castro Ureña—50 varas al N. O. del Parque
Central.

A los electores de la Unión Republicana

Échemos á un lado las discusio-
nes sin objeto, á las cuales podre-
mos llegar si nuestros enemigos
logran lo que se proponen, y ana-
licemos concienzudamente la situa-
ción política del momento, con la
calma y la tranquilidad propias de
los hombres de juicio.

No hagamos el papel ridículo
de niños en política, seamos hom-
bres y acordémonos que hombre
quiere decir fuerza, virilidad y de-
cisión.

Hasta hoy no hemos sido nada
más que un grupo de imbéciles,
porque otro epíteto no se podría
aplicar á quienes gastando energías
preciosas y mostrando un buen
talento político en las eleccio-
nes de primer grado, desbaratan con sus
puerilidades la base del grandioso
templo que comenzaron á edificar.
Preciso es repetirlo: somos unos
imbéciles y si mañana la patria
sucumbe por nuestra causa, nues-
tros nombres despertarán la ver-
guenza en el rostro de nuestros
hijos.

Hemos visto la batalla que se
libró en nuestra patria: de un lado
existió el apoyo de hombres de
gobierno que temblaban á la sola
idea de la cesación de sus privile-
gios; del otro, ciudadanos valerosos
que luchaban, con el pecho
descubierto, por el glorioso repu-
blicanismo. Estos triunfaron y mos-
traron á la patria cómo se castiga
á los que intentan burlarse de la
majestad de las leyes.

Y hoy, las tres legiones de aquel
ejército victorioso, quieren sepa-
rarse, y lo que es peor, quieren
entrar en combate entre ellas mis-
mas. Después de un triunfo tan
grandioso y tan altamente aplau-
dido por la patria, querer luchar
únicamente por ambiciones bajas
y egoísmos rastreros, es rebajarnos
á la escala inferior de las bestias!

Por eso digo yo: suspendamos
las discusiones pueriles á las que
vamos llegando poco á poco empu-
jados por la política de nuestros
enemigos, y acatemos la voz de la
nación entera que nos dice: aplas-
tad la imposición y que triunfe el
elegido del pueblo! Y este último
es el que manda. ¿Qué cuentas
iremos á dar después al pueblo
cuando nos diga: "si en las eleccio-
nes de primer grado nos unimos y
si en ellas luchamos por un mismo
fin, ¿por qué dais el triunfo al más
impopular de los candidatos con
vuestra política de niños?"

Los que ayer votaron en las
urnas electorales, unidos todos por
la misma idea, tienen derecho sa-
grado de reclamar á los Electores
de la Unión Republicana lo que
éstos prometieron: votar por un
solo candidato. Y nosotros tenemos
que oír sus quejas y cumplir con
lo que prometimos.

Hoy, el espíritu de la Unión

Republicana existe en todos los
corazones de los buenos costarric-
enses quienes no desean otra cosa
que el bienestar de la patria; lo
único que nos falta es ser buenos
soldados, es decir acatar lo que
nuestros jefes nos ordenen, porque
éstos no pueden ser tan antipatrio-
tas para no comprender que cual-
quier voto volado irá en beneficio
de nuestros enemigos y porque no
serán tan ambiciosos para no ce-
der sus derechos cuando el momen-
to político así lo exija. Seamos
buenos soldados y esperemos en
nuestros jefes: ellos salvarán á la
Patria.

ROMA

Ciencia Matemática

No es por un capricho personal que
me expreso en el lenguaje empleado
por Condorcet, dice Laisant. La pala-
bra actúa sobre la idea, y me parece
útil más que nunca, aplicarla en su
enérgica concisión, porque expresa la
gran unidad de la ciencia (1). No es,
en efecto, la matemática una agrupa-
ción de ciencias como quisiera darlo á
entender la denominación en plural.
Los principios en que se funda el es-
tudio del número, de la extensión, de la
posición, de la mutación, etc., no cons-
tituyen ciencias aisladas, sino que son
elementos que forman un mismo todo
que es la ciencia matemática.

Dilucidada esta cuestión importante
veamos la función que esta ciencia
desempeña en la segunda enseñanza.

A este respecto, encuéntrase divi-
didas las opiniones. Creen unos que su
estudio debe hacerse, no como un me-
dio de desenvolver el espíritu, sino con
un fin práctico; esto es en mérito de la
utilidad que produce su conocimiento.
H. Laurent, el notable matemático, es
de esta opinión, y por eso califica su
estudio como una arma poderosa para
la lucha por la vida.

Otros son de parecer, que la mate-
mática debe estudiarse, al contrario,
con un fin esencialmente educativo,
puesto que suministra ideas precisas y
bien definidas, al mismo tiempo que
es la base de una buena cultura lógica
y de una sólida educación científica.
Dauzat (2), dice que pone en ejercicio
la atención, la reflexión, el juicio, el
razonamiento; que desarrolla y fortifica
las unas y las otras, habitúa á la claridad
y á la precisión en todas las cosas,
contribuye esencialmente á poner orden
en las ideas, á facilitar el descubri-
miento del error y la investigación de
la verdad; da rectitud y solidez al espí-
ritu; y concurre así, de la manera más
eficaz, á la cultura general de los que
la reciben.

En mi concepto, esta enseñanza par-
ticipa de las dos cualidades. Es un
medio educativo, porque es una exce-
lente gimnástica intelectual; tiene un
fin utilitario por la preparación que
suministra para la consecución de otros
estudios y también, porque los conoci-
mientos que da sirven para los usos de
la vida práctica.

La ciencia de los números, observa
Platón, á la vez que obliga al hombre
á razonar sobre verdades que no son
ni visibles ni palpables, tienen la vir-
tud de elevar, de engrandecer el alma.

Desde el punto de vista puramente
moral, nada es más propio que la no-
ción de esta ciencia, dice Berthelot,
"para dar al hombre el respeto absoluto
y fanático de la verdad" (3).

La matemática es el instrumento
indispensable de toda investigación
física. Es el cerebro de las ciencias,

(1) La Mathématique.—Philosophie et Enseig-
nement.—Paris, 1897.

(2) Methodologie mathématique.—Paris, 1901.

(3) La crise de l'Enseignement secondaire.—Re-
vue de deux Mondes, 15 mars 1901.

como ha dicho Maswell, Thomson, Duhem y otros sabios. Sin ella, no hay estudios científicos, exclama Bertrand, Leibnitz lo había dicho ya: "Sin matemáticas no se penetra en el fondo de la filosofía, sin la filosofía, no se penetra en el fondo de nada."

La matemática puede considerarse como ciencia positiva, entre las ciencias de la naturaleza. Hasta hace poco se consideraba solamente como ciencia deductiva y racional y se fundaba en eso su diferencia de las ciencias físicas y naturales, que son ciencias inductivas y de observación.

Pero, en realidad, la Matemática es también ciencia de observación. El número y las figuras geométricas tienen su origen en nuestras intuiciones, sus conceptos son los productos inmediatos de la observación, de la cual inductivamente han derivado sus principios fundamentales. La diferencia con las otras ciencias está en que ha alcanzado un desarrollo completo, de manera que le ha sido posible generalizar hasta la abstracción, alejándose de la realidad, con lo que ha adquirido esa pureza perfecta que la caracteriza, admitiendo naturalmente la deducción sistemática de los principios que la rigen.

La metodología de la matemática en la segunda enseñanza, ha cambiado notablemente. Hoy se toma como base la observación y la intuición.

Los zoólogos pretenden que el desarrollo embrionario de un animal resume en un tiempo muy corto toda la historia de sus antepasados de las épocas geológicas. Pues bien, Poincaré, apoyándose que lo mismo debe suceder con el desarrollo de los espíritus, dice: "la labor del educador es la de hacer pasar el espíritu del niño por donde ha pasado el de sus padres, atravesando rápidamente por ciertas etapas; pero sin suprimir ninguna".

El mismo Poincaré, en las conferencias que dió el año último en el Museo Pedagógico, tratándose de las definiciones naturales en la Matemática, insiste en que la intuición es una de las facultades del espíritu que pertenece a la enseñanza de que se trata. "Por su intermedio es, dice, cómo el mundo matemático se pone en contacto con el mundo real, á ella ha de acudir para pedirle ese concepto de conjunto que la lógica no nos puede dar". (1)

Según las instrucciones que acompañan los programas para la enseñanza de la Matemática en los gimnasios de Austria, debe dicha enseñanza fundarse de preferencia en la intuición más que en las consideraciones de orden lógico.

En Alemania pasa cosa idéntica, la intuición es la base de la enseñanza matemática, Jacobi dice: "No es una buena pedagogía obligar al niño á quien el mundo de las formas no le es familiar, hacer su estudio de una manera rigurosamente lógica y matemática. A este error atribuyo el fenómeno notable que la Matemática no deja ninguna huella en la mayor parte de los que la han estudiado".

Es preciso, pues, desterrar la enseñanza dogmática, el rigor de las definiciones y el uso constante de la abstracción, procurando las aplicaciones concretas, referidas á la realidad, no los ejercicios numéricos, hechos mecánicamente y desprovistos de todo valor positivo

A esta enseñanza, falta de vida y de atractivo, atribuyo el que se imaginen los alumnos que la Matemática es un mundo impenetrable, accesible solamente á las inteligencias privilegiadas; por cuyo motivo le toman aversión y concluyen por abandonarla ó aprender las definiciones de memoria para lograr pasar en los exámenes.

Es preciso también, hacer resaltar la unidad de todos los ramos de la Mate-

mática, pues como observa muy bien W. E. Story, de la Universidad de Clark, el olvido de este principio conduce á ideas falsas sobre la naturaleza de esta ciencia y sobre la extensión de sus varios ramos. "Supongo, dice, que la Matemática es para la mayor parte de los niños solamente un nombre que se usa para designar la Aritmética, el Algebra y la Geometría colectivamente; no ven nada común entre estos ramos en cuanto á materia y método y no sacan de ellos nociones de lo que puedan ser sus ramas superiores". (1)

Otro punto, asimismo interesante, es el de la exactitud de la expresión. "Creo que los estudios matemáticos son más adecuados que cualesquiera otros, apunta el mismo Story, para inculcar el hábito de la expresión exacta y correcta, y que ésta es una de sus funciones más importantes como elementos de una educación liberal."

El plan de estudios, considera la ciencia matemática en los cuatro años con 17 horas semanales. El primer año está dedicado á la aritmética; el segundo á la aritmética y el álgebra; el tercero al álgebra y la geometría; lo mismo que el cuarto año, en el cual se considera algunas nociones de Trigonometría.

La Mecánica, que desde luego, forma parte de la enseñanza matemática, ha continuado en su concepto físico, como en sus antiguos tiempos, y ha sido incorporada en el programa de esas ciencias.

(De la Revista de Ciencias de Lima).

INFORMACION GENERAL

Ferrocarril al Pacífico

El Diario Oficial correspondiente al 23 del actual, registra el importante acuerdo de la Secretaría de Fomento, n.º 132 relativo á la terminación del ferrocarril al Pacífico, y construcción de un ramal que partiendo de la ciudad de Alajuela se una á la línea del Pacífico en el Ojo de Agua.

Según vemos en el mencionado acuerdo, y en los siguientes de la misma fecha, publicados bajo los números 133, 134, 136 y 138 es la intención del Supremo Gobierno continuar dichos trabajos con suma actividad, por lo que no dudamos que, quien quiera que sea el hombre que mañana ocupe el solio presidencial, la obra magna del Ferrocarril, estará concluída antes de un año.

Centro de recreo

En el propio corazón de la capital se ha formado un hermoso centro de recreo, una especie de Puerta del Sol en Madrid,—donde se comentan las noticias del día, la política, etc., etc.

Nos referimos á las esquinas de la Magnolia, Imperial Hotel y Palace Hotel centro, de reunión de nuestra más elegante y culta sociedad. Los domingos especialmente, la calle se llena totalmente, y los transeúntes se ven en aprietos para pasar á sus diligencias.

Que se divierta la *Hige Life*.

Circuito

Se nos asegura que los Notificadores de esta capital han elevado un memorial á la Corte de Justicia para que ésta fije el circuito en que aquellos empleados están obligados á notificar oficialmente por el sueldo mensual; y para que se declare fuera de qué perímetro están autorizados para cobrar extraordinariamente á los clientes. Parece que es la intención de los notificadores, procurar que se les reduzca dicho perímetro con objeto de aumentar sus gages. Nos parece que hacen bien si sus cargos están mal remunerados.

(1) Boletín de Instrucción Pública.—México.

Empréstito

Se ha formado un contrato de empréstito entre el Supremo Gobierno y el Banco Anglo, á razón del 8 por 100 anual

Bueno para el Banco y malo para aquellos á quienes se les restrinja el crédito.

Correspondencia económica

Don Manuel Marín.—Limón.—Remitimos periódicos.

Don Lucas D. Alvarado.—Limón.—Irán números atrasados.

Don Juan Ramón Alfaro.—Cartago.—Por correo remitimos n.º 3.

Don A. Villavicencio.—Cartago.—Enviamos los números pedidos.

Estilos elegantes Precios baratísimos



El simpático Sabatino, avisa á su numerosa clientela que acaba de recibir un surtido de pieles y hornos estilo americanas, francesas y españolas. ¡¡A calzarse, pues á LA MODA de Santiago Sabatino!!

Esquina del Parque de Morazán



LONGMAN & MARTINEZ
NEW YORK, U. S. A.

De Venta Por Las Ferreterías y Almacenes de Viveres.

La LUZ DIAMANTE es el único Aceite de Carbón que durante el largo período de 30 años no ha registrado un solo accidente desgraciado: Blanco de cinz en polvo y en pasta, Albayalde de plomo, Colores de todas clases, Aceites, Barnices, Colores en pasta y líquidos para aplicación inmediata, Aceites lubricadores, etc, etc.

Para más informes dirigirse á los señores BRENES & C.º, San José de Costa Rica.

Imprenta, Papelería y Encuadernación de A. Alaña



Esta fotografía de la niña Alicia Lisboa es una muestra de lo mucho que hace la Emulsión de Scott por los niños de constitución raquitica.

TODO niño que nace débil y enfermizo tiene la vida suspendida de un cabello, á no ser que desde su tierna edad se dé atención preferente á la manera de nutrirlo. Si la nutrición no es la que debe ser, el niño continúa enflaqueciendo, sus huesos se reblandecen y se vuelven deformes y la criatura pasa su existencia atormentada por los dos grandes flagelos de la niñez:

Raquitismo y Escrofulosis.

Es esencial el dar á tales niños grasa en abundancia, en forma asimilable, para nutrir y regenerar la sangre, y sustancia mineral para endurecer los huesos y afirmar los nervios. El gran triunfo de la Emulsión de Scott se debe á suministrar estos elementos tan valiosos para la nutrición de los niños en forma fisiológica, es decir, tal como se encuentran en la sangre, en los huesos y en el cerebro. Sus efectos son tan positivos y eficaces, que los médicos consideran la EMULSION DE SCOTT como específico seguro de la ESCROFULOSIS, del RAQUITISMO y otras enfermedades de la infancia causadas por debilidad constitucional, ya sea heredada ó adquirida.

Todo frasco de la Legítima Emulsión de Scott lleva adherida á la cubierta nuestra marca de fábrica representada por el "hombre con el bacalao á cuestas." Emulsiones que no llevan ésta marca deben rechazarse, aunque sean dadas gratis, por ser perjudiciales para la salud.



Sin esta Marca Ninguna es Legítima.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

(1) H. Poincaré. Les définitions générales en Mathématiques.—Paris, 1904.

Jardinería "El Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambiavía

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastas, liras, anclas etc. etc. á precios el 20% más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el tranvía.

Quinto Braqueroli



Jardinería de Alfredo Brade, situada en "Chile de Perro," 150 varas al S.E. de la Soledad; posee la mejor colección de plantas de toda especie. En solo claveles tiene más de 150 diferentes clases en más de 10,000 ejemplares.

Se arreglan ESPECIALMENTE coronas, bouquets y canastas al estilo que se quiera. PRECIOS SIN COMPETENCIA Esta es la ÚNICA jardinería moderna de Costa Rica; con gusto se le comprobará á quien, aún sin comprar, la visite.

LA UNION CANTABRICA

Acaban de llegar guitarras de la mejor fábrica de España, varias clases. También llegaron sombreros y otros artículos como cuellos, corbatas, camisas y camisetitas. Todo á precios de situación. Contiguo á "La Violeta".

ROBERTO SANCHEZ

CALZADO HECHO Y Á LA MEDIDA

Precios módicos. + Estilos modernos. + Magníficos materiales. Exactitud en el cumplimiento de los compromisos. + + + + +

ZAPATERIA SITUADA AL SUR DEL MERCADO

Sastrería Española

de Gregorio Expósito

Cuenta siempre con un permanente surtido de telas negras y de color. Especialidad en trabajos de lujo y estricta puntualidad en los compromisos.—Av. Central—Frente á La Proveedora del Sr. Sandoval.

JABON DA-BELLEZA

DEL DR. INDIO KATALUPANO DE FILIPINAS

¡ULTIMA MARAVILLA! ¡EFECTOS SORPRENDENTES!

"BLANQUEA, CLARIFICA EL CUTIS Y SUAVIZA LAS CARNES"

— Es compuesto de yerbas y jugos de diversas plantas. Es higiénico —
Dirigir los pedidos á

VICENT DIAS DEGORVIER — PERIGUEUX, FRANCE,

quien también es el Agente del Champagne VICTOR CLICQUOT, Carta Blanca, A. B. C. y de los famosos brandys ó Cognacs Días Degorvier, C^o

LA SOLEDAD

PANADERIA CUBANA

Tengo el honor de manifestar al público, que habiendo recibido una gran cantidad de harina, puedo vender de hoy en adelante pan y galletas más barato que en meses anteriores.

Remito á domicilio cuantos pedidos se me hagan.

RODOLFO ODIO

La Fábrica de velas

La Corona

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa, Av. 10^o O.

Comprada por Justino Alvarez Garcia á la extinguida sociedad "Cesáreo G. Garcia y C^o," y notablemente mejorada, fábrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

LA EDUCACION

Almacén Internacional de útiles escolares, Librería, Papelería y Almacén de Música

Acabo de recibir gran surtido de cuadernos rayados y cuadrículados, tinteros de fantasía, baratos, hasta para vender á cinco céntimos cada uno, libretas, libros en blanco, papel fino en cajitas, plumas, portaplumas, lápices, borradores, cuerdas de violín y guitarra, rosarios finos y baratos, medallitas finas para recuerdos de primera comunión, devocionarios, misales, breviarios, casullas y objetos para el culto, armoniums y completo surtido de tarjetas postales.

M. V. BLANCO

Restaurant Central

Este acreditado establecimiento ha sido puesto nuevamente al servicio del público

Se sirven comidas y cenas y nos hacemos cargo de banquetes y comidas á domicilio, picnicks, etc

Monlouis ofrece á sus clientes encargarse personalmente de la cocina

Los domingos ofrecemos á nuestros clientes comida especial

PRECIOS EQUITATIVOS * * * * ESMERADO SERVICIO

— CANTINA BIEN SURTIDA —

— Frente al Banco Anglo Costarricense —

Administrador—Monlouis

RELOJERIA INGLESA

— DE —

Dent y Gallardo

AVENIDA CENTRAL — 50 varas al Este de "El Cometa"

Contigua á LA UNION REPUBLICANA

Se arreglan Máquinas de Escribir

IMPRENTA ALSINA

Teléfono N^o 36

Apartado N^o 249

Taller de Fotograbado y Encuadernación

Inmenso surtido en Papelería y Tintas de la casa Lorilleux y Ca.

Esta casa se hace cargo del tiraje, rotulación y circulación de tarjetas mortuorias tanto de día como de noche Cuenta para esto con un gran surtido de tarjetas de lujo y un personal competente y dispuesto

— Único establecimiento en el país que cuenta con los elementos más modernos de estilos americano y europeo; facilitándose por este medio la impresión tanto de periódicos como también del libro del más caprichoso gusto. Cuenta también con un magnífico surtido de cartulinas para felicitación de año nuevo. Hay un grande y variado surtido de papelería llegado al país últimamente.

Para cartelones tenemos una variedad de tipos tan visibles que son capaces hasta de volver la vista á un ciego.

La tinta para periódicos de la misma casa Lorilleux y Ca. se vende en latas de diez kilos, á 13 colones

Consultad los precios y veréis la baratura de los trabajos de esta imprenta